Santiago, marzo 12 de 1990

CONSEJO METROPOLITANO Amunátegui 31 - 5º Piso - Of. 53 - Tel. 711900 - 6987381 Santiago de Chile

Señor Patricio Aylwin Azócar Presidente de la República PRESENTE



Estimado don Patricio:

Es un honor para quien le escribe, dirigirse a un chileno demócrata que ostentará, por los próximos cuatro años, la primera magistratura del país. Uno, en momentos de soledad y desazón, veía como lejano este momento tan lleno de significado y trascendencia.

Sumado a la emoción y el respeto que me provoca esta carta, le escribo en nombre del Consejo Regional Metropolitano del Colegio de Periodistas de Chile, el cual representa a 2.000 periodistas universitarios en ejercicio y que corresponden, en el total nacional, al 70% aproximado de los afiliados al Colegio, para exponerle una opinión, debatida con altura y seriedad en el Consejo, respecto del reciente nombramiento del periodista Federico Willoughby como asesor en comunicaciones de la Presidencia.

Respetamos el derecho único y no endosable que posee Ud., por mandato y confianza de todos quienes lo apoyamos, (lo que incluye a la totalidad de este Consejo), para designar a sus colaboradores directos entre todos los que configuran el amplio espectro del querido Arco Iris.

También entendemos y asumimos, junto a usted, el compromiso de aportar, en todo instante y lugar a la construcción de esa Patria justa y buena para todos, que tanto necesitamos.

En consideración a estos dos puntos anteriores es que, fieles al compromiso con nuestros más preciados valores



CONSEJO METROPOLITANO

Amunátegui 31 - 5º Piso - Of. 53 - Tel. 711900 - 6987 381 Santiago de Chile

de libertad, respeto y participación, en el acontecer general del país, desde nuestros diversos lugares de trabajo, elevamos a usted, sin ánimo de provocar ningún tipo de acción o reacción, nuestra opinión como dirigentes gremiales de un Colegio que ha participado activamente de las tareas comunes para recuperar la democracia.

El nombramiento por usted realizado, ha sorprendido a los periodistas del país. Nuestro ánimo como comunicadores
sociales es servir al reencuentro de una Patria herida y dolorosa.
En ese esfuerzo seremos leales y activos. Sabremos caminar con
calma, hacia el encuentro con la verdad y la justicia y sabremos,
por sobre todo, ser generosos con el perdón.

Esto lo decimos pensando en muchos hechos, pero sobre todo lo decimos pensando en muchos miles de chilenos.

El perdón, como ejercicio humano, es difícil, pero también sabemos que el perdón hace grande a quien lo otorga e ilumina a quien lo recibe.

Quienes han causado daño y dolor, o han ayudado a provocar injusticias y heridas, serán reconocidos por sus hechos y en sus rostros, ya que quien es perdonado en lo grande y se arrepiente en lo profundo, nunca vuelve a ser el mismo.

Nosotros, los periodistas, no seremos mezquinos en el perdón.

Pero nos cuesta, don Patricio, asumir la segunda parte del perdón; el olvido.

Este requiere, seguramente, un tiempo mayor y una tranquilidad que los tiempos actuales no nos han regalado junto con el triunfo de la gente.

Se requiere tiempo porque no queremos poseer un cuerpo lleno de heridas sin sangrar pero con costras, sino que



CONSEJO METROPOLITANO

Amunátegui 31 - 5º Piso - Of. 53 - Tel. 711900 - 6987 381 Santiago de Chile

creemos, que todos los hombres aspiran, a que las heridas sean una cicatríz.

"La cicatríz es la resignación de la herida".

Este viejo epigrama árabe, que tiene más de
1000 años, es profético en su esencia y profundo en su historia.

La cicatríz es el perdón y es el olvido, y nosotros aún estamos,
como todo el pueblo iniciando un largo proceso que, estamos ciertos,
nos llevará a cicatrizar heridas.

Es en este cuadro, que hemos deseado manifestarle nuestra sorpresa y nuestro desánimo al conocer que Federico Willoughby, periodista de pública trayectoria, conocido de todos los periodistas en su acción profesional, tanto en sus trabajos, como en sus opiniones acerca de temas relativos a la profesión y al país, haya sido designado por usted, en un cargo de confianza exclusiva.

Esta carta es privada. Por lo mismo no será pública en momento alguno, y si hemos decidido escribirla es porque creemos que es justo y bueno para todos que usted conozca nuestra opinión.

Tampoco esperamos, don Patricio, alguna reacción específica. Solamente deseamos que conozca nuestra opinión, en el entendido que por tratarse de un nombramiento que tiene directa relación con las comunicaciones de la Presidencia, y que recayó en un periodista que durante años fue muy poco amigo de la democracia, ha provocado reacciones como las descritas, en el gremio.

Deseándole todo el éxito en su gestión y asegurándole todo el más leal y desinteresado apoyo de los periodistas del Regional Santiago, lo saluda muy atentamente,

JUAN PARLO EGAÑA BARAONA

Presidente